



「 多くの体験で、思い出の夏休みに！ 」

校長 久留 理剛

朝、4時半にセットした目覚ましを止め、眠気覚ましに顔を洗い、長袖のシャツとジーパン、靴下に靴をはき、虫かごをぶら下げ、自転車に乗って、急いで友達との待ち合わせ場所へ。まだ夜が明けきらない中、鬱蒼と茂った草藪をかき分け、お目当てのクヌギの木を目指します。(今でこそ、クヌギの木と分かりますが、当時は「蜜の木」と呼んでいました。)

蜜の木に近づくと、黒光りした昆虫らしき物体の背中が見えてきます。角があればかぶと、ハサミがあればクワガタ、角もハサミもなければメスカカナブン、運が悪いとゴキオリ。

大きな獲物をゲットしたときには、大声で「やったあ、かぶと、当たりい〜!」と、友達と大はしゃぎしながら、ラジオ体操に間に合うように、急いでペダルをこいで家に帰りました。

近所の空き地でラジオ体操をし、ラジオ体操カードに参加した証明の印をもらい、そのまま近所の川に向かい、朝の涼しい風が吹く土手を散歩するのが、夏休みの日課でした。昔は、お盆の時期以外は、毎日ラジオ体操に参加するようになっていました。

50年近く前のことですが、今でも鮮明に記憶に残っています。

朝10時までは友達の家遊びに行かない(遊びに誘わない)、涼しい時間帯に勉強を済ませる、日中の暑い時間帯は家の中で過ごす、冷たい物を摂り過ぎない、など様々なきまりがありました。今の子供たちにも通じる生活のきまりだと感じます。

小学生の頃は「きまりだから守る」だったのですが、大人になり、教員として学校に勤務するようになると、「規則正しい」とか「健康的」とかいう理由が理解できるようになりました。

夏休みの体験や活動は、学校生活だけではなかなか身に付けることのできない知恵や知識、“技”など、多くのことを学ぶことができた実感しています。主体的に、計画的に、継続的という言葉がどこまで当てはまるか分かりませんが、今の自分にとっての「生きる力」の源の一つになっていると信じています。

さあ、待ちに待った夏休みです。大いに遊び、大いに学び、大きく成長して欲しいと思っています。

- 命は自分で守る・・・事故(交通・水難・不審者等)に遭わないための予防
- 健康は自分で管理する・・・バランスの良い食事、良質な睡眠、適度な運動
- 学びは自分で調整して・・・自分で考え計画的に、毎日少しずつ継続的に、夏休みだからこそ取り組める壮大な研究(観察・実験)をやり遂げて

8月1日と8月21日は出校日です。子供たちの、わくわくするような夏休みの話が聞けるのを楽しみにしています。

■ 1学期重点目標

きまりを守り、気持ちのよい生活をしよう

□ 7月生活目標

時と場所を考えて行動しよう

□ 7月保健目標

夏を健康に過ごそう



例年より早く梅雨が明けたおかげで、早くも夏がやってきました。毎日暑い日が続いていますが、子供たちは暑さに負けることなく、元気に過ごしています。7月は1学期の学習をまとめる時期です。できるようになったことを確かめながら、できなかったところを復習してほしいです。みなさん、楽しい夏休みにしましょう。

飯牟礼小との交流学习

6月17日(火)、6年生が飯牟礼小学校との交流学习を行いました。体育館でレクリエーションをしたり、体育の授業を一緒に受けたりしました。飯牟礼小学校の児童の表情が徐々に緩み、最後は本校の児童と笑顔で談笑する姿が見られるようになりました。本年度中にあと2回の交流学习を予定しています。



1年生城山公園へ

6月18日(水)、1年生が城山公園で生活科の学習を行いました。公園の遊具で遊んだり、虫を捕まえたりする学習です。この日は天気に恵まれ、楽しく充実した学習を行うことができました。1年生になって仲良くなった友達と公園で過ごすことで、さらに絆を深めることができましたようです。



民生委員との情報交換会

6月27日(金)、児童委員・民生委員との情報交換会を開催しました。本校の現状と課題について説明した後、意見交換を行いました。本校児童のためにボランティアとして協力したいというありがたい意見が出されました。また、登下校時の児童のあいさつに課題があることを教えていただきました。



4年生清掃工場見学

7月2日(水)、4年生が鹿児島市北部清掃工場に社会科見学に行きました。これまで、ごみ処理について教科書で学んできましたが、実際に処理する現場を見ることで、さらに理解が深まります。リサイクルについても学び、ペットボトルから服ができることに児童は驚いていました。



金管バンド・合唱部ふれあいコンサート

7月3日(木)の昼休み、本校の金管バンドと合唱部合同のふれあいコンサートを開催しました。体育館には多くの児童と職員が詰めかけ、素晴らしい歌声と演奏に聞き入っていました。短い練習期間でしたが、上学年生が下学年生に教えることで効率的に練習することができました。



【今後の主な行事予定】

7/18(金)終業式	8/21(木)出校日
22(火)夏休みプール開放(~25日)	9/1(月)始業式
30(水)貯水槽清掃のため午前断水	2(火)学期始め5校時まで(~5日)
8/1(金)出校日	16(火)クラブ活動開始
4(月)わくわく作文塾	17(水)授業参観, 学級PTA
6(水)貯水槽清掃のため午前断水	19(金)不審者対応安全教室
8(金)子ども議会	24(水)6年生紙鎧作り(~25日)
13(水)学校閉庁日(~15日)	5年生宿泊学習(~25日)
17(日)PTA愛校作業	26(金)5年生休養措置日
6年生兜作成会	※9月の土曜授業日はありません



伊集院小 HP



伊集院小ブログ